







## 人間模様

その8

城郭伽藍の姿を留める  
野安城市本證寺を訪ねる (No.2)

カルチャーウォーク・その8

三河三ヶ寺の筆頭・雲龍山本證寺は、全盛期には寺中四ヶ寺、家老・代官の家々が建ち、二万一千坪を誇る境内地を持ち、三百を数える末寺を抱えていた。今回は、本證寺第十代空誓が大将として徳川家康と対峙した、永禄の一向一揆について小山正文住職にお話し頂いた。

徳川家康が三河国を支配するうえで最も必要としたものは家臣を養う米であった。そこで家康は、三河三ヶ寺から本願寺へ上納されていた米に目をつけたのである。

一五六二(永禄5)年、近江国磐田(現在の滋賀県大津市)の慈敬寺から空誓(蓮如上人)の會證(がんじゆう)が人寺し、本證寺の第十代となつた。

三洲一向宗乱記によると、空誓が教線を延ばしていた一



永井さんご夫婦

西尾市今川町 永井良一・さよ子ご夫妻

をお尋ねし、ご門徒さんの真宗の教えに対する篤い

思いを学ばせていただきました。

河一向一揆

この時代は身分制度が明確

などと刻まれた石碑が建てら

れていたが、家康の家臣が馬

に乗ったまま本證寺の境内に

進入してきたことが発端とな

り、三ヶ寺と家康が戦火を交

えることとなつた。(永禄の三

河一向一揆)

この時代は身分制度が明確

などと刻まれた石碑が建てら

れていたが、家康の家臣が馬

に乗ったまま本證寺の境内に

进入してきたことが発端とな

り、三ヶ寺と家康が戦火を交

えることとなつた。(永禄の三

河一向一揆)

この時代は身分制度が明確

などと刻まれた石碑が建てら

れていたが、家康の家臣が馬

に乗ったまま本證寺の境内に

进入してきたことが